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MEB工厂建设，我们这样保进度

直播卖车，

给车企带来了什么？

坚守岗位、两班错峰、“云试验”……

本报记者 邹勇

越是困难时期越是困难时期，，越要越要

做 好 品 牌 服 务 与 客 户 关做 好 品 牌 服 务 与 客 户 关

怀怀 。。 面 对 突 如 其 来 的 疫面 对 突 如 其 来 的 疫

情情，，上汽大众营销团队坚上汽大众营销团队坚

守岗位守岗位、、快速反应快速反应，，为用为用

户推出多项贴心服务户推出多项贴心服务，，全全

力打好疫情防控阻击战力打好疫情防控阻击战。。

进 入 百 联 沪 东 展 厅进 入 百 联 沪 东 展 厅

前前，，记者在停车场和大门记者在停车场和大门

口先后进行了两次体温测口先后进行了两次体温测

量量，，另外还在线填写了个另外还在线填写了个

人信息人信息。。为了确保安全为了确保安全，，

百联沪东制订了详细的防百联沪东制订了详细的防

控措施和服务保障控措施和服务保障。。

在特殊时期在特殊时期，，为了最为了最

大程度地减少用户出行大程度地减少用户出行，，

百联沪东推出了在线购车百联沪东推出了在线购车

服务服务，，通过线上一对一咨通过线上一对一咨

询询，，在线解决从选车在线解决从选车、、看看

车车、、试车到订车的全套服试车到订车的全套服

务流程务流程，，最大化缩短线下最大化缩短线下

聚集时间聚集时间。。同时同时，，店方还店方还

开通了在线办理车贷和车开通了在线办理车贷和车

险的通道险的通道，，让用户足不出让用户足不出

户就能选购爱车户就能选购爱车。。

为了让用户得到更多为了让用户得到更多

的实惠的实惠，，百联沪东特别为百联沪东特别为

顾客提供多重购车优惠顾客提供多重购车优惠。。

据了解据了解，，虽然近期到店看虽然近期到店看

车的客户并不多车的客户并不多，，但通过但通过

在线购车服务在线购车服务，，很多意向很多意向

购车已经转化成了订单购车已经转化成了订单。。

李先生刚复工不久李先生刚复工不久，，

他的那辆凌渡已经超过了他的那辆凌渡已经超过了

保养周期保养周期，，上汽大众百联上汽大众百联

沪东店的售后服务专员主沪东店的售后服务专员主

动联系他到店保养车辆动联系他到店保养车辆。。

在店内见到李先生时在店内见到李先生时，，他他

告诉记者告诉记者，，车辆已经完成车辆已经完成

了保养了保养，，师傅还要对车辆师傅还要对车辆

进行一次消毒进行一次消毒。。

据百联沪东售后服务据百联沪东售后服务

总监闵先生介绍总监闵先生介绍，，公司从公司从22

月初开始为用户提供车辆月初开始为用户提供车辆

免费消毒服务免费消毒服务，，由主机厂由主机厂

免费提供原厂消毒液免费提供原厂消毒液，，店店

方免费提供工时方免费提供工时。。这项服这项服

务推出后就受到了用户的务推出后就受到了用户的

欢迎欢迎，，来店保养的用户基来店保养的用户基

本上都会选择这项服务本上都会选择这项服务。。

22 月月 2222 日日，，朱先生的朱先生的

车辆出现故障车辆出现故障，，他把车送他把车送

到百联沪东店修理到百联沪东店修理，，由于由于

车 辆 配 件 物 流 受 疫 情 影车 辆 配 件 物 流 受 疫 情 影

响响，，需要等待的时间比较需要等待的时间比较

长长。。店方了解到朱先生是店方了解到朱先生是

一名医生一名医生，，奋战在抗疫一奋战在抗疫一

线线，，没有代步车上下班非没有代步车上下班非

常 不 方 便常 不 方 便 。。 在 这 种 情 况在 这 种 情 况

下下，，售后服务专员主动联售后服务专员主动联

系朱先生系朱先生，，为其提供一辆为其提供一辆

途观途观 LL 作为代步车作为代步车。。在为在为

车辆做好全面消毒后车辆做好全面消毒后，，售售

后 服 务 专 员 把 车 辆 送 上后 服 务 专 员 把 车 辆 送 上

门门。。66 天后天后，，车辆配件到车辆配件到

货货，，车辆修好后车辆修好后，，售后服售后服

务专员再次送车上门务专员再次送车上门，，解解

除了朱先生的后顾之忧除了朱先生的后顾之忧。。

据了解据了解，，为解决客户为解决客户

““上门难上门难””的问题的问题，，上汽大众上汽大众

经销商还推出了上门试驾经销商还推出了上门试驾、、

上门签约上门签约、、上门交车等上门交车等““上上

门门””服务服务。。非常时期非常时期，，上汽上汽

大众经销商的救援人员也大众经销商的救援人员也

随时待命随时待命，，及时响应用户及时响应用户

的救援需求的救援需求。。百联沪东通百联沪东通

过店微过店微、、短信等方式短信等方式，，告告

知用户在线救援电话和服知用户在线救援电话和服

务保障等内容务保障等内容，，让用户在让用户在

复工出行路上安心无忧复工出行路上安心无忧。。

本报记者 邹勇

MEBMEB 作为上海市重大建作为上海市重大建

设项目设项目，，怎样把受疫情影怎样把受疫情影

响的项目进度补回来响的项目进度补回来？？来到来到

上汽大众上汽大众，，我们采访到了上我们采访到了上

汽大众新能源汽车研发部门汽大众新能源汽车研发部门

电池研发经理于旭东电池研发经理于旭东，，看他看他

们是如何做到的们是如何做到的。。

上汽大众新能源汽车研上汽大众新能源汽车研

发部门开发的电池包直接用发部门开发的电池包直接用

于于 MEBMEB 工厂生产线的装配工厂生产线的装配，，

电池包性能好不好电池包性能好不好？？质量能质量能

不能过关不能过关？？这些问题都要通这些问题都要通

过各种试验来验证过各种试验来验证。。

对新能源汽车研发部门对新能源汽车研发部门

电池研发经理于旭东来说电池研发经理于旭东来说，，

““复工复工””这两个字只是象征性这两个字只是象征性

的的。。从春节假期至今从春节假期至今，，他和他和

很多新能源汽车电池研发工很多新能源汽车电池研发工

程师放弃休息程师放弃休息，，坚守在岗位坚守在岗位

上上，，保证重点项目的顺利推保证重点项目的顺利推

进进。“。“虽然我们有春节假期虽然我们有春节假期，，

但电池研发试验不能停但电池研发试验不能停，，试试

验一停验一停，，前面的工作就白做前面的工作就白做

了了。。MEBMEB项目的研发要和德项目的研发要和德

国总部对接国总部对接，，春节期间春节期间，，外外

方同事不放假方同事不放假。。假期里假期里，，我我

一直在线参加项目研发电话一直在线参加项目研发电话

会会、、电视会电视会。”。”

年初六年初六，，在前一阶段电在前一阶段电

池试验结束后池试验结束后，，研发团队需研发团队需

要对电池进行拆包要对电池进行拆包，，进行记进行记

录和分析录和分析，，这项工作需要由这项工作需要由33

个人共同完成个人共同完成。。研发部门特研发部门特

别挑选了别挑选了33位没有离开过上海位没有离开过上海

的工程师的工程师，，在操作过程中严在操作过程中严

格遵守防疫措施格遵守防疫措施，，顺利完成顺利完成

了分析和测试工作了分析和测试工作。。

22 月月 1010 日日，，于旭东和同于旭东和同

事们正式复工事们正式复工，，大部分能够大部分能够

满足防疫要求的研发骨干都满足防疫要求的研发骨干都

回到公司上班回到公司上班，，其他从外地其他从外地

回到上海的同事也都开始居回到上海的同事也都开始居

家办公家办公。。22 月月 2424 日日，，于旭东于旭东

所在的部门员工到岗率已经所在的部门员工到岗率已经

达到达到 9090%%以上以上，，员工分成两员工分成两

班班，，错峰上班错峰上班。。

以往做试验以往做试验，，研发工程研发工程

师和技工会全程跟踪试验过师和技工会全程跟踪试验过

程程。。但在疫情期间但在疫情期间，，已经不已经不

可能像以前那样做试验可能像以前那样做试验。。

““本来本来，，我们有很多试验我们有很多试验

要到外地试验场去做要到外地试验场去做，，但现但现

在货能出去在货能出去，，人出不去人出不去，，开开

发进度会受到严重影响发进度会受到严重影响。”。”于于

旭东说旭东说：“：“传统方法做不了传统方法做不了，，

工程师动足脑筋工程师动足脑筋，，用创新的用创新的

方法来做方法来做。。比如电池振动试比如电池振动试

验验，，原有测试机构的测试设原有测试机构的测试设

备因疫情影响无法使用备因疫情影响无法使用，，试试

验工程师就找到新的测试设验工程师就找到新的测试设

备备，，通过扫频分析等方法证通过扫频分析等方法证

实了试验设备的等效性实了试验设备的等效性，，保保

证试验按计划进行证试验按计划进行。”。”

但是但是，，有一些试验需要有一些试验需要

通过外地供应商来做通过外地供应商来做，，工程工程

师需要到现场做试验记录师需要到现场做试验记录。。

由于人员无法去外地由于人员无法去外地，，研发研发

工程师们想到了工程师们想到了““云试验云试验””

的点子的点子，，通过微信直播的形通过微信直播的形

式来完成现场记录和监测工式来完成现场记录和监测工

作作。。

于旭东介绍于旭东介绍，，研发工程研发工程

师装好的电池包要运到苏州师装好的电池包要运到苏州

某地做燃烧试验某地做燃烧试验，，检验电池检验电池

包在起火时的状态包在起火时的状态。。电池包电池包

运到试验场地后运到试验场地后，，工程师和工程师和

前方工作人员通过视频直播前方工作人员通过视频直播

的形式完成了试验的形式完成了试验。。

虽然虽然““云试验云试验””要通过要通过

画面来跟进试验画面来跟进试验，，效率比传效率比传

统试验方式低统试验方式低，，但研发工程但研发工程

师通过与前方人员充分沟通师通过与前方人员充分沟通

和紧密配合和紧密配合，，保质保质、、保量地保量地

完成了任务完成了任务。“。“我们既要做好我们既要做好

防疫防疫，，也要保住项目进度也要保住项目进度。”。”

于旭东说于旭东说。。

能保的试验进度都保住能保的试验进度都保住

了了，，于旭东又碰到了新的难于旭东又碰到了新的难

题题。。目前目前，，研发部门试制车研发部门试制车

间的工人还没有全部返岗间的工人还没有全部返岗，，

部分试验用的样件暂时还无部分试验用的样件暂时还无

法提供法提供。。

可是可是，，MEBMEB 平台新车型平台新车型

在今年年底前就要实现在今年年底前就要实现 SOPSOP

（（批量生产批量生产），），这对上汽大众这对上汽大众

研发团队来说是一个巨大的研发团队来说是一个巨大的

挑战挑战。。MEBMEB产品除了要满足产品除了要满足

中国的政策中国的政策、、法规要求外法规要求外，，

还要具备足够的市场竞争力还要具备足够的市场竞争力。。

““19961996年年，，我进入上汽大我进入上汽大

众工作众工作，，这么多年从来没遇这么多年从来没遇

到难度这么高到难度这么高、、时间这么紧时间这么紧

张的研发项目张的研发项目。”。”为此为此，，于旭于旭

东特别给部门所有同事写了东特别给部门所有同事写了

一封信一封信，，鼓励大家在接下来鼓励大家在接下来

的工作中尽量往前赶进度的工作中尽量往前赶进度，，

尽最大努力保住尽最大努力保住 SOPSOP 的时间的时间

节点节点。“。“虽然碰到了很多意想虽然碰到了很多意想

不到的问题和困难不到的问题和困难，，但我们但我们

有信心把被疫情耽误的时间有信心把被疫情耽误的时间

补回来补回来。”。”于旭东说于旭东说。。

上汽大众关爱用户从细节做起

见习记者 谢婷

““这辆车的转向非常灵这辆车的转向非常灵

敏敏，，只要小幅度转动方向只要小幅度转动方向

盘盘，，车子就会立刻有反车子就会立刻有反

应应。”。”一家一家 44SS 店内店内，，一位一位

工作人员正通过直播介绍工作人员正通过直播介绍

车辆的转向性能车辆的转向性能。。受新冠受新冠

肺炎疫情的影响肺炎疫情的影响，，线下线下44SS

店客流量遭遇断崖式下店客流量遭遇断崖式下

跌跌。。为了收获更多订单为了收获更多订单，，

车企和经销商们纷纷将目车企和经销商们纷纷将目

光瞄准天猫光瞄准天猫、、抖音抖音、、快手快手

等直播平台等直播平台，，开启线上直开启线上直

播卖车播卖车。。

邀请专业车评人和网邀请专业车评人和网

红大红大 VV 带来流量带来流量，，成为直成为直

播必杀技播必杀技。。例如例如，，22 月月 1414

日日，，上汽荣威以上汽荣威以““特别的特别的

爱爱，，给特别的你给特别的你””为主为主

题题，，做了情人节专场直做了情人节专场直

播播，，吸引了近吸引了近 5050 万人观万人观

看看。。上汽乘用车副总经理上汽乘用车副总经理

俞经民化身俞经民化身““胖头俞胖头俞”，”，和和

拥有拥有 100100 多万微博粉丝的多万微博粉丝的

网 红网 红 ““GG 僧 东僧 东 ”” 配 合 默配 合 默

契契，，在直播间秀起了上在直播间秀起了上汽汽

荣威最新搭载的荣威最新搭载的UVCUVC便携便携

灭菌灯灭菌灯、、360360°°熏蒸灭菌服熏蒸灭菌服

务和上汽车新风系统等车务和上汽车新风系统等车

内健康防护设备内健康防护设备。。

继情人节直播之后继情人节直播之后，，上上

汽荣威又选择了在四年一汽荣威又选择了在四年一

遇的遇的 22 月月 2929 日开启直播日开启直播。。

这次直播不仅有俞经民坐这次直播不仅有俞经民坐

镇镇，，还特别邀请了华域三还特别邀请了华域三

电空调系统部副经理马文电空调系统部副经理马文

彬彬、、延锋前期产品开发部延锋前期产品开发部

全球总监李俊岩全球总监李俊岩。。三人共三人共

同接受了在场媒体和观众同接受了在场媒体和观众

关于荣威最新推出的关于荣威最新推出的““荣荣

威主动净化舱威主动净化舱””的提问的提问。。

上汽大众的直播间主上汽大众的直播间主

打线上售车打线上售车。。22 月月 1717 日日，，

上汽大众开启了一场途观上汽大众开启了一场途观

LL专场直播专场直播，，吸引了近吸引了近77万万

人观看人观看。。上汽大众邀请了上汽大众邀请了

两位专业车评人对途观两位专业车评人对途观 LL

的外观的外观、、内饰等进行点内饰等进行点

评评，，还在直播间现场连线还在直播间现场连线

了 场 外 专 家 和 途 观了 场 外 专 家 和 途 观 LL 车车

主主。“。“很喜欢途观很喜欢途观 LL 的腰的腰

线线。”“。”“这车开起来很有操这车开起来很有操

纵感纵感，，空间也很大空间也很大。”。”

另外另外，，从从 22 月月 1919 日开日开

始始，，雪佛兰也连播了不少雪佛兰也连播了不少

场场。。由熟悉车型的工作人由熟悉车型的工作人

员与美女主播相互配合员与美女主播相互配合，，

每场直播讲解一款雪佛兰每场直播讲解一款雪佛兰

主力车型主力车型。。记者看到记者看到，，直直

播页面的评论多是询问车播页面的评论多是询问车

型的功能介绍和优惠的型的功能介绍和优惠的。。

主播看到后主播看到后，，会很迅速地会很迅速地

进行功能演示进行功能演示，，并回复优并回复优

惠后的价格惠后的价格，，讲到激动讲到激动

时时，，还会给网友们做科普还会给网友们做科普。。

对于直播卖车这一新对于直播卖车这一新

途径途径，，各方褒贬不一各方褒贬不一。。有有

人说人说，，直播间的观众大多直播间的观众大多

数还是媒体记者数还是媒体记者、、厂商自厂商自

己的员工和来拿奖品的己的员工和来拿奖品的

人人，，对真正的消费者影响对真正的消费者影响

还不大还不大。。但也有人看到了但也有人看到了

这一新途径带来的改变这一新途径带来的改变。。

上汽荣威浙北区域的上汽荣威浙北区域的

经销商销售经理舍先生告经销商销售经理舍先生告

诉记者诉记者，，直播比起店内试直播比起店内试

乘试驾欠缺了真实感和体乘试驾欠缺了真实感和体

验感验感，，成交订单有一定难成交订单有一定难

度度。。因此因此，，除了价格优惠除了价格优惠

外外，，他们还会赠送包含汽他们还会赠送包含汽

车消毒服务的关怀礼包来车消毒服务的关怀礼包来

吸引用户购车吸引用户购车。“。“这对于想这对于想

买车买车，，又不能实际到店的又不能实际到店的

消费者还是有一定作用消费者还是有一定作用

的的。”。”舍先生还告诉记者舍先生还告诉记者，，

一场直播做完后一场直播做完后，，会有一会有一

些消费者打电话向销售人些消费者打电话向销售人

员咨询自己感兴趣的车型员咨询自己感兴趣的车型。。

雪佛兰一位厂方区域雪佛兰一位厂方区域

销售经理茹先生告诉记销售经理茹先生告诉记

者者：“：“经过这段时间的直经过这段时间的直

播播，，我们在直播卖车的业我们在直播卖车的业

务流程务流程、、数字化系统和人数字化系统和人

员培训方面都积累了不少员培训方面都积累了不少

经验经验。”。”茹先生还说茹先生还说，，原先原先

自己负责的经销商更加注自己负责的经销商更加注

重线下渠道的运营重线下渠道的运营，，对于对于

直播直播、、短视频等形式不太短视频等形式不太

熟悉熟悉，，这次积累了相关经这次积累了相关经

验后验后，，会把直播这种营销会把直播这种营销

形式常态化进行下去形式常态化进行下去。。

中国乘用车市场信息中国乘用车市场信息

联席会秘书长崔东树认联席会秘书长崔东树认

为为，，车企线上开启直播是车企线上开启直播是

一种在困难时期寻找机遇一种在困难时期寻找机遇

的尝试的尝试，，但效果如何但效果如何，，还还

要经受市场的检验要经受市场的检验。。另另

外外，，也有不少业内人士认也有不少业内人士认

为为，，虽然将流量转化为订虽然将流量转化为订

单有一定难度单有一定难度，，但直播的但直播的

方式可以帮助经销商增加方式可以帮助经销商增加

和用户的黏合度和用户的黏合度，，方便疫方便疫

情过去情过去、、市场回暖之后的市场回暖之后的

销量冲刺销量冲刺。。

只隔离病毒，不隔离优质服务

网红助阵
直播形式花样多

直播究竟效果如何？

研发、防疫两不误

“云试验”成金点子

全力以赴保进度

足不出户选爱车

让用户出行更安心


